

OCDE: México incrementó gasto en salud

Martes, 1 de julio de 2014 - 2:30 pm En: [México](#), [Salud](#) Diario de Yucatán.

MÉXICO (El Universal).- En México, el gasto en salud tuvo un crecimiento del 8.5% durante el año 2012, con lo cual se convierte en uno de los 34 países miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) que han tenido un mayor incremento en esta materia, de acuerdo con datos del último informe de estadísticas de salud de este organismo.

La OCDE atribuye este incremento a esfuerzos realizados para lograr la cobertura universal y el acceso a los [servicios](#) de salud entre la población mexicana. Un caso similar de estas acciones es el de Chile, cuyos gastos de salubridad crecieron 6.5% durante 2012.

Corea también destaca entre los países que registraron crecimientos en gastos de salud hacia 2012, pues se trata de una nación cuya inversión en salubridad ha tenido un aumento de 6% anual desde 2009 hasta el último año tomado en cuenta por este organismo en su reporte de estadísticas de salud.

Estados Unidos creció 2.1% para esa misma fecha. A pesar de que las tasas correspondientes al gasto en salud de los países de la OCDE van en aumento, la organización informó que este ritmo de crecimiento sigue siendo bajo y que en algunas naciones europeas como Italia, Portugal, República Checa, Hungría y Grecia ocurre lo contrario, especialmente en éste último, donde la inversión en salubridad fue 25% menor en 2012 que en 2009.

El gasto total en salud representó el 9.3% del PIB promedio en los países de la OCDE en 2012, por lo que se percibió una diferencia de 0.1% respecto al 9.2% registrado en 2011. Otro aspecto destacado por este organismo respecto a las estadísticas de gastos en salud fue que casi dos terceras partes de sus países miembros presentaron disminuciones en el gasto en fármacos entre los años 2008 y 2012, debido a factores como las rebajas de medicamentos de patente y la creciente participación del mercado de genéricos, cuya venta aumentó 20% durante ese periodo, lo cual contribuyó a que este sector representara el 24% del gasto total en fármacos en los 34 países de la OCDE.

Según este organismo, los genéricos han aumentado sus ventas debido a que las patentes de varios medicamentos han expirado y a la [promoción](#) del uso de estas sustancias que son más baratas.